
前几日，因下过雨，锦湖大厦

借车点的公共自行车的座垫、车

篮和车把手上等均有水渍，尤其

是座垫上落满了雨水，用手一抹

仍旧湿哒哒的。路过的王小姐表

示，她在附近工作，天气好的时候

就会骑车上班，可下雨天就麻烦

了。“我平时随身带一个包，除了

要擦干座椅，还要把车筐弄干净，

才能放包。如果能在这些露天的

借车点加装雨蓬就更好了。”

不少网友也有类似的建议。

微信网友“路在何方”说，现在我

市的公共自行车都是全新的，日

晒雨淋的有点心疼，这样会不会

缩短其使用寿命？微博网友“红

瓶子”建议，杭州一些公共自行车

借车点不仅有车蓬，还有工作人

员休息室，我市可以借鉴学习。

对此，周超夫解释说，投用的

公共自行车、锁止器和控制柜等

全部采用防锈材料，即使日晒雨

淋也不会有问题，请网友不用担

心。但他也表示，他们正在考虑

对一些借车点加装亭蓬。不过亭

棚的设置情况需因地制宜，要综

合考虑市容环境、市政管线影响、

设置效果等诸多因素，尽量减少

对市民生活的影响，这还需作进

一步规划。
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巡检员正在东门车站借车点查看自行车借还情况

据了解，去年 12 月 31

日我市公共自行车试运行至

今，50 个公共自行车点陆

续设立，共有 1500 辆公共

自行车，穿梭市区的大街小

巷中。据统计，目前，短短

3个月，公共自行车办卡量

已 达 到 7128 张 ， 借 车 共

106583 车次，其中一天的

最高峰达到4919车次。

这组数字直接反映出

市民对公共自行车的火热

反响，许多人的出行习惯

也因此悄然改变。记者就

是一例，有一次去市长运

公司采访，一位站长问小

记：“开车来的？”“骑车来

的，公共自行车。”“我现

在上下班也都骑车了，方

便！跟你说，管理公共自

行车的服务公司就是我们

长运组建的，不错吧？”记

者竖起了大拇指。

昨日，记者又在玉海

广 场 随 机 采 访 了 26 位 市

民，竟全为我市开通公共

自行车而叫好的，没有一

个差评。18 位市民表示已

经办理了借车卡，其中 16

位经常使用；8位市民表示

自 己 已 有 电 动 车 、 自 行

车，所以没办理。

“ 我 就 住 在 这 附 近 ，

以前8点多去东门菜市场买

菜，都是坐公交车，正值

上 班 高 峰 期 ， 人 多 ， 路

阻 。 现 在 有 了 公 共 自 行

车，骑过去就几分钟，不

用 等 车 ， 实 在 是 太 方 便

了！”在华瑞小区公共自行

车 借 车 点 ， 张 大 妈 停 好

车，从车筐里拿出刚买的

新鲜食材，乐呵呵走了。

王 先 生 是 位 上 班 族 ，

在南方大厦工作。他见记

者在采访，主动要求说两

句：“公共自行车太火了，

大爱啊！”他说，自从我市

公共自行车开始试运行就

办了借车卡，每天骑车上

下班。随着我市 50 个公共

自行车点陆续设立，他感

觉骑车的人越来越多，很

多 私 家 车 车 主 都 加 入 其

中，“我们公司大部分开车

的现在都骑车了，既锻炼

身体又节省油费，何乐不

为呢？”

公共自行车最近忒火，3个月借车10万多次

借车还车成“甜蜜的烦恼”
网友建议：再给自行车搭个蓬

“给我市的公共自行车点个赞！最近办了张借车卡，一直骑车上下班，再也不怕堵车，也不

用担心停车难了。有了公共自行车，让我开汽车都不愿意！”近日，一位网友@“瑞网议事厅”微

博如是说。他的观点得到了很多网友的赞同，纷纷跟帖点赞。但近期还是有很多网友反映，随

着公共自行车的迅速红火，借车和还车在高峰时段成了“甜蜜的烦恼”（本报昨日第9版曾作报

道）。昨日，记者就此采访市公共自行车服务有限公司。

■记者 郑旦

最近，市民在享受公共自行车

之方便快捷的同时，也遇到了一些

“甜蜜的烦恼”。

昨日 8 时 15 分正值借车早高

峰，4 位市民骑车在位于市府大院

附近的借车点还车，可是 30 个桩

位已被占满。正在大家不知所措

的时候，巡检员赶了过来，将桩位

上的自行车推出来放在一旁，用铁

丝拴起来，空出桩位供市民还车。

记者刚想上前采访，巡检员又匆匆

地走了。

“他肯定是要赶到下一个点

去。用车的人多了，也辛苦了这些

工作人员。”在安阳大厦上班的杨

女士说，“今天上班稍微晚了点，过

来就停满了。而晚高峰时借一辆

车都难。”

据市公共自行车服务有限公

司总经理周超夫介绍，我市借还量

比较大的站点主要集中在市府大

院、华瑞小区、玉海广场、湖滨公园

等处。目前，该公司有 16 位巡检

员和 2 辆调度车，各个点的情况靠

公共自行车管理系统进行实时监

控，由监测员负责调度。一旦某个

借车点出现车辆不足或满员的情

况，系统就会显示，监测人员看到

后就会联系巡检员和调度车辆到

该服务点，将多出的自行车运到自

行车较少的点去。但是高峰期间，

调度车时常被堵在路上，调度速度

跟不上，希望市民能够谅解。

周超夫说，近期，他们还将在

目前 50 个借车点的基础上再增加

6 个，满足市民的出行需要。同

时，根据现在的调度规律，已着手

增加一些借车点的桩位，并在必要

时增加自行车数量。另外，新聘的

10 位巡检员已通过培训，将在本

周内上岗，尽量及时调度自行车，

方便市民借还。

“公共自行车太火了，大爱！”

高峰期借车还车还真有点难

网友盼自行车站点装上亭蓬


